

An den Bürgermeister der Stadt Bornheim  
Herr Christoph Becker  
Rathaus  
Rathausstraße 2  
  
53332 Bornheim

### **Große Anfrage zum Thema Interkulturelles Maßnahmenprogramm**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Becker,

wir bitten um Beantwortung der folgenden Fragen bis zur nächsten Sitzung.

- 1. Wie viele Menschen mit Migrationsgeschichte sind in der kommunalen Verwaltung der Stadt Bornheim beschäftigt?**
- 2. Ist die Verwaltung der Stadt Bornheim mit der Thematik der Interkulturellen Öffnung betraut? Wenn ja: welche konkreten Maßnahmen für eine Interkulturelle Öffnung werden veranschlagt?**
- 3. Gibt es außerdem Maßnahmen (Fortbildungen, Workshops, Informationsveranstaltungen etc.) für städtische Mitarbeiter\*innen, im Rahmen welcher eine Auseinandersetzung und eine tiefere Sensibilisierung mit der Thematik der Antidiskriminierung stattfindet? Wenn ja: wie sehen diese Maßnahmen konkret aus? Werden diese Maßnahmen von einer hohen Anzahl der Mitarbeiter\*innen wahrgenommen?**

#### **Begründung:**

Etwa 25% der in Bornheim lebenden Menschen haben (Stand Juni 2022) eine internationale Familiengeschichte. Ein interkulturelles Abbild der Verwaltung lässt sich als Vorbild für das Miteinander in der Stadtgesellschaft heranziehen. Mithilfe der Interkulturellen Öffnung werden Orte der Begegnungen geschaffen, welche Stigmatisierungen

und Pauschalisierungen von Minderheiten positiv entgegenwirken und gezielt Vorurteile und Stereotype aufbrechen.

Eine interkulturelle Öffnung der Verwaltung kann damit einen entscheidenden Beitrag für ein friedliches und gleichberechtigtes Zusammenleben in Bornheim leisten. Die nachhaltige Verfolgung des Ziels der Interkulturellen Öffnung der kommunalen Verwaltung stellt dementsprechend eine präventive Maßnahme gegen Diskriminierung dar.

Von den Mandatsträger\*innen wird eine Sensibilisierung der Verwaltungsmitarbeiter\*innen für Themen der Antidiskriminierungsarbeit in Form von Qualifizierungsmaßnahmen als Ausgangspunkt für eine erfolgreiche und nachhaltige Interkulturelle Öffnung der Stadt Bornheim gesehen.

Mit freundlichen Grüßen

Dilara Görgen

*Vorsitzende des Integrationsausschusses*